

Fecha: 11-07-2025  
 Medio: Puranoticia.cl  
 Supl.: Puranoticia.cl  
 Tipo: Noticia general  
 Título: interponen denuncia criminal ante Fiscalía por vertimiento de combustible en la bahía de Valparaíso: acusan grave delito ambiental

Pág.: 12  
 Cm2: 691,7  
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

# Interponen denuncia criminal ante Fiscalía por vertimiento de combustible en la bahía de Valparaíso: acusan grave delito ambiental



**Acción legal ingresada por pescadores de la Caleta El Membrillo, el diputado Brito y organizaciones medioambientales, busca que se investigue el origen de esta emergencia ambiental en la bahía porteña y se sancione con todo el peso de la ley a los responsables**

Regional. *"Este es un grave daño a la soberanía alimentaria. No se ha transparentado quién es el responsable del vertimiento, y no hay antecedentes de que la embarcación que lo causó haya hecho la denuncia, como lo exige la ley".*  
 Erick Fuentes, representante de

**P**escadores de la Caleta El Membrillo, acompañados de autoridades y representantes de las playas Las Torpederas y San Mateo, ingresó una **denuncia criminal en la Fiscalía de Valparaíso por el vertimiento ilegal de combustible** que ha contaminado extensamente la bahía, afectando la biodiversidad marina, la seguridad alimentaria local y el sustento de cientos de familias de Valparaíso. La acción legal, ingresada en la Fiscalía Regional de Valparaíso, **busca que se investigue el origen de esta emergencia ambiental y se sancione con todo el peso de la ley a los responsables.** La denuncia se sustenta en las recientes modificaciones al Código Penal que tipifican

los delitos ambientales. **Las corrientes habrían extendido la mancha desde el faro Curau-milla hacia el norte, afectando un área estimada de más de 5 kilómetros.** El derrame amenaza especies marinas como locos, lapas y aves costeras, además de impedir las actividades extractivas y deportivas que se desarrollan en la zona. El diputado Jorge Brito sostuvo que **"detectamos la presencia de combustible en la superficie marina. Este daño es irreparable si no se actúa con rapidez y decisión. Por eso exigimos justicia ambiental: no puede quedar en la impunidad"**. Desde las organizaciones, Katherine Uribe, secretaria del movimiento Salvemos la San Mateo, expresó



que **"llevamos años defendiendo esta playa como espacio de recreación.** Nos parece extraño que justo ahora aparezca contaminada. Hay residuos de construcción y no tenemos respuestas claras de ninguna autoridad". Por su parte, el concejal Lukas Cáceres informó que **"este daño no solo afecta a los pescadores y a la comunidad, también compromete la imagen de Valparaíso como futura sede del Tratado de Alta Mar.** Necesitamos demostrar que estamos a la altura en materia de protección de la biodiversidad". La consejera regional Paula Rosso anunció que pedirá acciones inmediatas a la Comisión de Medio Ambiente del Core y al Gobierno

la playa Las Torpederas, subrayó que **"llevamos años recuperando el borde costero. Esto afecta no solo al turismo, sino también a la calidad de vida y al ecosistema que hemos cuidado con tanto esfuerzo"**. Con esto, se está a la espera de los resultados de las muestras tomadas en el lugar tanto de agua como de organismos marinos para evaluar la magnitud del impacto. Bajo este contexto, se hizo un llamado a evitar el contacto con las aguas afectadas y reiteró su compromiso de acompañar el proceso penal y civil para lograr reparación y castigo ejemplar a quienes resulten responsables.

